

2021年11月29日

北栄町長 手嶋 俊樹
 北栄町議会議長 津川 俊仁 様
 北栄町教育委員会教育長 別本 勝美

東伯郡北栄町国坂680番地
 北栄町立北条小学校 P T A
 会長 根鈴 正則



教育環境・施設・設備の充実に関する陳情書

貴職には、平素より北条小学校の教育振興につきまして、格別な御高配を賜り、心から感謝申し上げます。

現在、落ち着いては来ていますが、コロナ禍に対する対応等を含め、昨今の国及び各地方自治体の行財政は厳しさを増しており、並々ならぬ御苦労があろうかと存じます。そんな中でも、北栄町は、教育環境に配慮していただき、施設・設備の充実に尽力していただいていると感謝しております。しかし、新しい時代を心豊かにたくましく生きていく子ども達を育成していくためには、ソフト及びハード両面で常に時代の要請に即した学校教育環境の整備充実が必要であると考えています。

つきましては、下記の事項について、特段の御配慮を賜り、早期に実現できますよう本PTAの総意をもちまして切にお願い申し上げます。

記

【要望事項】

1 33人学級(中学年)の継続と高学年までの拡大

この件について、2021年2月1日付で「今後も、国情勢も考慮しながら、少人数クラスの効果を検証し検討していく」という回答をいただきました。ありがとうございます。

昨年度も陳情にあげさせていただきましたが、高学年では35人学級となり、身体的にぐんと成長する時期であることも加え、教室が学習に支障を感じるほどの密度となります。参観日に、保護者が教室に入りきれないほどとなります。また、今年度のコロナ禍による「新しい生活様式」に沿い、3密を避けようとしても、難しい状態です。

ぜひ33人の編成基準を6学年までに拡大していただきますようご検討よろしくお願いいたします。

2 学校司書、学校主事、ICT教育活動支援員、学習支援員、外国語教育指導員、学校業務アシスタントの配置継続

本年度より、学校業務アシスタントを1日勤務にしていただいたり、専門的な知識を要するICT支援専門員に巡回指導していただけるシステムを導入していただいたりと、教職員の業務負担軽減と新しい時代の教育推進のためにご配慮いただき、ありがとうございます。

また、学校司書、学校主事、ICT教育活動支援員、外国語教育指導員につきましても、適正人数の配置をしていただきありがとうございました。学習支援員につきましても、ご配慮いただいておりますが、本年度、人数配置をしていただいていたのに欠員となり、その後も配置がなく、勤めていただいている学習支援員さんに必要以上の負担をかけることとなってしまいました。さらに、特別支援学級児童だけでなく通常学級にも、個別支援の必要な児童が年々増加傾向にあります。個々の目標に合った特別支援教育を進めるために、今後も学習支援員の配置はとても重要となっています。来年度もさまざまな児童の困り感に対する個別の支援をさらに充実させるために継続して確実な人員の配置をお願いします。

受付

第367号

21.11.29

北栄町
教育委員会

3 登下校のバス利用について

昨年度、6～9月の熱中症対策についての要望を受けていただき、松神子ども会の児童は安全に登下校することができました。改めて感謝申し上げます。さつきが丘子ども会児童も路線バスを利用できるようご配慮いただいたのですが、バス停までの距離があり、保護者が毎朝見守りをし、安全にバスに乗車させることが難しいと判断し、辞退させていただきました。しかし、熱中症の心配は解消されていません。どうか、冬場に可能となっていけるスクールバスの運行を、この期間にもお願いしたいとの強い要望が上がっておりまます。町バスの運行や人件費等の問題はあるとは思いますが、どうか再度ご検討いただきますようお願いいたします。

4 インターネットによる教育の基盤整備として

昨年度も要望としてあげさせていただきましたが、インターネットによる通信教育に対する動きが加速化されてきました。国のG I G Aスクール構想で、小学校でも一人1台の情報端末が導入され、子ども達も喜んで使っている様子を耳にします。将来的に、児童が情報端末を持ち帰って、自宅で学習することが当たり前になると予想されます。そのような状況に、家庭でも対応できるようなインターネット回線の整備や、家庭の経済状況による格差が生じないような補助体制について、ご検討をお願いしたいです。

5 子どもたちの経験・教育環境を補償する行事の企画を

昨年度、今年度と、コロナ禍の影響で、行事の中止が多く、子ども達の発達段階で必要な体験がかなり不足していることに危機感を覚えます。PTAとしても、規模縮小や対策を実施して行事を行っていきたいと考えているところですが、町として、こうした実態を考慮し、例年以上に、子どもたちに必要な体験を補償できる行事等を企画・実施していただけると有難いです。

6 安全な登下校のために

毎年、PTA校外指導部の取組で通学路点検をし、危険個所としてあげた事案について、丁寧に対応していただき、改善されてきたところが多くあります。ありがとうございます。今回、町への要望を取りまとめたところ、「池田自動車整備工場の南側ブロック塀が今にも崩れそうなので、早急に撤去してほしい」という要望が上がりました。ここは児童がよく通るところです。次年度の点検箇所として要望をあげたいとは考えていますが、早い対応が必要かと考えます。ご検討いただきますようお願いいたします。

教育長	課長	参事	室長	回 議	主査
列 長	中 原		奥 田	妙 泉	古 内

北栄町教育委員会 様

令和3年12月8日

北栄町由良宿213番地

北栄町立大栄小学校

PTA会長 入江 健治



大栄小学校学習環境および通学路の除雪作業の改善について(要望)

師走の候、貴職におかれましては、御多用の毎日をお過ごしのことと拝察いたします。関係各位の絶大なる御理解と御協力により、大栄小のPTA活動も順調に進んでいるところでございます。また、校舎内外の学習環境整備等につきましても、積極的な対応で児童の成長を支援していただき心より感謝申し上げます。

さて、子どもたちの健康安全や一人一人を大切にする学習環境の改善・充実について、下記の点につきまして何卒一層の御理解と御協力をいただきますようお願い申し上げます。

要望事項

【学習環境などの改善】

- ① 校舎老朽化に伴う大規模改修
- ② 令和4年度1、2年生の30人学級と3、4年生の30人学級、5、6年生の30人学級の適用
- ③ 令和4年度 町負担の教職員の配置(学校主事・図書館司書・ICT教育活動支援員・学習支援員)の継続
- ④ プールの改修
- ⑤ 教室・廊下の雨漏り修理
- ⑥ 家庭科室の調理台更新
- ⑦ 教室棟南側の高木枝の伐採と剪定
- ⑧ 会議室・保健室の白アリ被害箇所の改修
- ⑨ 正面校章の取替え
- ⑩ 正門側溝水はけ修理
- ⑪ 職員駐車場アスファルトひび割れ部分雑草除去及び補修
- ⑫ 防犯カメラ更新と定時の警備体制の確立
- ⑬ 体育館電源増設
- ⑭ グラウンド出入り口の拡幅
- ⑮ 今後に向けて(教室棟のエレベーター設置・配膳室内水道設置・トイレ改修・遊具点検時に指摘のある高木枝伐採・扇風機カバー取付金具の劣化交換)

【通学路等の除雪作業】

- ① 通学路の速やかな除雪作業



教育長	課長	参事	室長	回 議	主査
別添	山口	寺田	奥田	妙泉	内田

令和3年1月16日

東伯郡北栄町土下 100-1
 北栄町立北条中学校 PTA
 会長 津島 望
 東伯郡北栄町由良宿 340
 北栄町立大栄中学校 PTA
 会長 大西 慶祐



教育環境・施設・設備の充実に関する陳情書

晩秋の候、貴台におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

平素より大栄中学校並びに北条中学校の教育振興につきまして、格別なご高配を賜り、心から感謝申し上げます。

本年度においても、厳しい財政状況の中、学校司書・学校主事・学習支援員・教員業務アシスタント等の配置等の継続やGIGAスクール構想に関わる設備工事等をしていただきありがとうございます。また、北条中学校では、本年度大規模改修、大栄中学校では来年度体育館・校庭の大規模改修予定をしていただき、ありがとうございます。生徒たちに、よりよい環境の中で、きめ細やかな指導ができ、大変喜んでいます。

さて、昨今の国および各地方自治体の財政は、年毎に厳しさを増しており、並々ならぬご苦労があろうかと存じます。しかしながら、社会の急速な変化の中で、教育現場は、新学習指導要領への対応や学力向上はもとより、不登校・いじめ、特別な支援を要する生徒の増加等、多岐にわたる課題への対応が求められ、家庭・地域・学校が連携しながら教育を進めていく必要性がさらに高まっています。21世紀を心豊かにたくましく生きていく生徒たちを育成していくためには、ソフト・ハードの両面で常に時代の要請に即した学校教育環境の整備充実が必要であると考えています。

一方、働き方改革による時間外勤務1日4時間、月45時間、年360時間（月平均30時間）制限の法制化に伴い、業務改善が喫緊の課題となっています。このような状況の中で、北栄町が求める教育の創造には優秀な人材の確保と働き方改革の推進が必要です。

つきましては、次の事項について、特段のご配慮を賜りますように、両PTAの総意をもちまして切にお願い申し上げます。

記

1 少人数学級の継続及び33人学級の拡充をお願いします。

学習内容・基本的生活習慣の定着、不登校・いじめの未然防止等、多様化・複雑化する教育的ニーズを必要とする生徒個々に応じたきめ細やかな指導を、担任と保護者との連携をより密接にすることで、教育効果を高めることが期待されます。全学年において33人学級が町内で制度化すれば、さらに生徒や保護者に寄り添ったきめ細やかな指導の環境が整います。厳しい経済状況下ではありますが、是非全学年33人学級の実現をお願いします。

2 学校司書、学校主事、学習支援員、ICT教育活動支援員及び心の教育相談員（短時間勤務職員）の継続と待遇改善及び部活動指導員・外部指導者の継続、並びに教員業務アシスタントの配置継続をお願いします。

現在、学校における図書館教育の充実が叫ばれています。読書をするだけでなく、学習に生かす図書館教育のより一層の充実が必要であると考えています。司書がいる図書館であってこそ教育効果が大きいと感じています。是非、配置の継続をお願いします。

学校主事の仕事は、多岐にわたっています。特に給食業務は安全面においても重要な業務であり、教職員が生徒たちの指導に集中することができるるのは学校主事の方がおられるからです。是非、配置の継続をお願いします。

今年度も個々の目標にあった教育を進めるために学習支援員を配置していただいており、効果をあげています。通常学級に在籍する特別な支援を要する生徒は10%程度存在すると言われており、北栄町も例外ではない状況です。そのような生徒たちへの対応は、教職員一人では困難であり、チーム学校として、専門的な知識や経験を有する心の教育相談員との連携が必要不可欠です。今後も、特別支援教育充実のために是非、配置の継続をお願いします。

今年度もICT教育活動支援員を配置していただき、各校のコンピュータを利用した学習活動はもとより、校務へのコンピュータ活用の推進・各校のホームページの充実など効果をあげています。今後もICT教育充実のため是非、配置の継続をお願いします。

また、昨今の「働き方改革」の一環として学校閉庁日を増やしたいと考えておらず、上記の補佐員・支援員等の長期休業中の特別休暇増の制度化や、又は町内の別の職場での勤務を確保するなど待遇改善を引き続きお願いします。併せて、本年度教員業務アシスタントを配置していただき、教職員の時間外勤務時間が大幅に削減されました。是非とも教員業務アシスタントの配置継続をお願いします。

さらに、これまで配置された部活動指導員・外部指導者は、指導内容の充実、生徒の安全の確保、教員の長時間勤務の解消等の観点から円滑に持続可能な部活動を行い、スポーツ・文化面における地域での生徒育成という意味においても効果的であり、是非とも継続をお願いします。

3 通学路の安全確保をお願いします。

先般も学校・町教育委員会・町行政等が連携した点検を実施していただいておりますが、大栄中学校PTA、北条中学校PTAでは、生徒の安全確保のために通学路の点検を行っています。歩道等が不備で、危険な箇所がありますので改善していただきますようお願いいたします。

教育長	課長	参事	室長	回 議	主査
別添	○	○	奥田	妙泉	宮内

令和3年11月16日

北栄町教育委員会 様

北栄町立北条中学校 P T A

会長 津島 望



施設・設備の改善に関する要望書

向寒の候、貴台におかれましてはますます健勝のこととお喜び申し上げます。

平素より北条中学校の教育振興につきまして、厳しい財政状況の折りにもかかわらず、施設・設備の充実にご尽力いただき、心から感謝申し上げます。特に本年度は、気持ちの良い校舎で子ども達が学ぶことができるようになると校舎の大規模改修にも取り組んでいただき、たいへんありがたく思っております。今後も、より一層教育環境の充実が図られる事をお願いしたいと存じます。

先日、本校 P T A 運営委員会にて協議しましたところ、下記の事項について改善していただきたく、ここに要望書を提出し、早期に実現できますよう本 P T A の総意をもちましてお願い申し上げます。

記

1 網戸の設置（教室棟・管理棟）

令和2年度コロナウイルス感染症の換気対策として、生徒が生活や学習する教室と廊下に網戸を設置していただきました。換気だけでなく虫よけにも効果があります。

現在、管理棟の教室（一部）や廊下には網戸がないところがあり、虫が入ってきたりするなどの支障があるので設置をお願いします。

2 自転車置き場の全面改修

開校から26年が過ぎ、自転車置き場も老朽化してきました。本年度は自転車が倒れないための輪止めを設置していただき喜んでいますが、溶接部分が壊れています。さびが出ていたりする部分も多くあります。全体的に鉄骨が腐食し、特に北側の屋根はかなり痛んでいます。支柱は接地面の腐食が進んでおり、固定金具の取り付けが必要です。雨樋の外れもあり一部修理されましたが、早いうちに修理及び屋根の塗装をお願いします。

3 エレベーターの設置

松葉杖を使用した人や車椅子の人が学校を利用する場合、2・3階への移動は階段を使うしかなく、大変不便な状況です。ぜひとも、エレベーターの設置をお願いします。

4 体育館の音響設備の改修

体育館の音響設備の老朽化により、特にスピーカーからの音がこもって聞き取りにくい状況です。構造的な問題のようですが、大型スピーカー等の交換など改修をお願いします。実際、儀式的行事でも保護者より声が聞き取りにくいなどの意見があります。

教育長	課長	参事	室長	回 議	主査
別添	印	印	印	妙泉	印

令和3年11月16日

北栄町教育委員会 様

北栄町立大栄中学校 P T A

会長 大西 慶祐

施設・設備の改善に関する要望書



晩秋の候、ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。平素より大栄中学校の教育振興につきまして、格別なご高配を賜り心から感謝申し上げます。

さて、昨年度の要望にも早期に対応していただき、深く感謝申し上げます。今後もより一層、本校教育環境の充実が図られますよう、ご支援よろしくお願ひいたします。

つきましては、P T Aによる施設点検を実施したところ、下記の事項につきまして改修・改善をしていただきたく、ここに要望書を提出して早期に実現できますよう本 P T Aの総意を持ちましてお願い申し上げます。

記

1 体育館の雨漏りの大規模改修・グラウンド改修

- ・体育館も古くなりステージ上の数か所とフロア部上部に雨漏りが見られる。その都度対応もしてきていただいたが、問題解消には至っていない。特に体育館フロアに直接落ちてくるものについては、床を傷め体育施設としての機能自体を損なうとともに危険にもつながりかねないので根本的な改修に至る予算要求をお願いしたい。また、大栄中学校の特色のひとつでもあるグラウンドの全天候ラバーが劣化している。300mトラック、直走路に傷みがあり、下地のアスファルトが露出している箇所がある。大栄中学校のみならず北栄町の財産であり、ぜひ改修に至る予算要求をお願いしたい。

2 校舎内雨漏り修繕

- ・1階生徒玄関中庭出入り口など校舎内の数か所で、風向きによりサッシの隙間や壁の亀裂から雨が入り込み、廊下が水たまりのようになってしまふため、生徒の通行に危険を感じている。サッシを少し上にもちあげて、隙間を少なくするなど工夫をしているが、あまり改善されていない。よって、状況を把握し、ぜひ修繕をお願いしたい。

3 新型コロナウイルス感染防止対策予算継続

- ・昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染防止対策に関する予算を早期に計上していただいたことにより、アルコール消毒液、ハンドソープ、除菌シート、パルスオキシメーター、簡易自動検温計・消毒器セットを購入することができ、生徒の感染防止対策につながっていることに対し、感謝申し上げます。未だ新型コロナウイルス収束に至っていない状況があり、引き続き新型コロナウイルス対策予算継続をお願いしたい。

4 コミュニティ・スクール関係予算の計上

- ・今年度もコミュニティ・スクールとして、文化祭前日に「大栄中白熱大討論会」を開催した。即興書家 TADA さんの司会のもと、生徒、地域・保護者、教職員の立場でテーマを決め、それぞれの主張に対して本音で思いや考えを出し合った。生徒にとっては、本音で語るというスタンスの中、それぞれの思いや考えを聞き合い、ぶつけ合うことができた貴重な経験になった。このような機会は、ぜひ来年度以降も継続し、「地域とともにある学校」の創造を推進したいため、予算計上をお願いしたい。

5 図書館の場所移動

- ・現在、図書館は管理棟 3 階にあり、蔵書はとても豊かで充実している。生徒は昼休憩に図書館で本を読んだり、授業で図書館の資料を利用したり図書館を活用している。また、図書委員会は、図書館利用を増やすためのイベントや生徒読書量の向上のためのイベントを多数企画している。ただ、現在の場所は、教室棟から遠く、特に、1 階で生活している 3 年生にとっては、かなり遠くにある図書館というイメージがある。これを解消するために、教室棟各廊下に移動図書館を設置することもある。今後、さらに読書教育を推進するためにも、図書館は行きやすく、利用しやすい教室棟への移動を検討していただきたい。

6 校舎の維持・管理

- ・大栄中学校の校舎はあと 3 年で築 60 年になる。通常コンクリート建造物において、60 年経過すると、安全面など不安な点が出てくる。実際、昨年度は、管理棟校舎外壁の一部落下があり、補修していただいた。また、今年度も校舎の外壁のコンクリート一部が落下したり、各階の手洗い場が古く、水も流れにくくなっていたりしている。学校施設の安全性を再度点検していただき、将来的には、建て直しを検討していただきたい。

7 一人一台 Ipad の実現

- ・今年度 112 台の Ipad を導入していただき、3 年生は一人一台 Ipad が実現し、3 年生は朝の健康観察での利用や授業において有効に活用し、ICT 活用能力を向上させることができており、感謝申し上げます。今後もさらに、Ipad を活用し、Ipad が文房具のような使用方法となる時代がやってくることを想定して、ぜひ早期に全生徒一人一台、全教職員一人一台を実現させていただきたい。